

Idées de balades



Niveau Facile

# La Terre aux pierres

## Saint-Menges, Fleigneux



Une balade variée qui emprunte aussi bien des chemins forestiers que des sentiers aux paysages ouverts offrant de belles vues champêtres sur les pâturages et les villages du cru.

INSPIRÉES DE NATURE

ESCAPADES EN ARDENNE SEDANAISE

Départ : Saint-Menges

14 km



4h30



Eglise de Saint-Menges



Vue sur le Chenelet



Vallée de la Belle-Taille



Vers la Hatrelle

### Circuit proposé

De Saint-Menges, prendre la voie de Sugny. Continuer sur le chemin qui longe la vallée de la Belle Taille, jusqu'à la Hatrelle. Retour par le chemin de Berrilly et Floing.

### En chemin...

La Hatrelle accueillit dès le XVI<sup>e</sup> siècle le moulin à grain de Fleigneux et une scierie. Vers 1850, la platinerie et le martinet de Bernusson y furent installés. Des louches à couler et des poêlons y étaient produits. Il ne reste cependant aucun vestige de cet établissement qui appartenait à la zone industrielle de Sedan au XIX<sup>e</sup> siècle, comme d'autres manufactures et filatures, plus loin sur tout l'aval de la vallée de la Givonne.

### Côté pratique

La Hatrelle offre un cadre agréable pour faire une pause et se reposer.

### À proximité

Saint-Menges marque une transition géologique entre le deuxième étage ardoisier et les terrains liassiques (voir l'encadré pour plus de détails). Ainsi le lieu dit « le Moulin » est souvent visité à des fins pédagogiques. Des essais de carrières y ont été faits pour extraire de l'ardoise, du calcaire, de la chaux et du minerai de fer mais il n'ont finalement abouti à aucune exploitation.

### À travers les âges géologiques

Saint-Menges est à la croisée de deux âges géologiques : le schiste caractéristique du massif primaire apparaît ici. À l'inverse, les terrains liassiques y disparaissent progressivement. Ceux-ci sont composés de calcaire argileux, de marne et d'argile et datent du Jurassique (l'âge des dinosaures!).

